

**DIARIO MERCANTIL**

**DE CADIZ,**

**DEL DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 1811.**

**SAN JUAN DE LA CRUZ.**

El jubileo está en la Iglesia de S. Juan de Dios.

*Afecciones astronómicas.* Sale el Sol a las 7 h. 4' y se pone a las 4 h. 56'. Es el 9 de la luna, sale a la 1 h. 5' tard. y se pone a las 12 h. 5' m. n. 6 mad. del 25.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. baxa a la 1 h. 54' mad. | Seg. baxa a la 2 h. 33' tard.  
Prim. alta a las 8 h. 12' mañ. | Seg. alta a las 8 h. 54' noche.

**NOTICIAS DEL REYNO.**

*Alicante 24 de Octubre.*

En una carta del principado de Cataluña se asegura, que es tal el terror que se ha apoderado de los enemigos a la vista de nuestros patriotas, que en Gerona cerraron las puertas tan solo porque el partidario Fábregas llegó hasta Pedret, y les quitó unos quantos bueyes; y que una brigada francesa que salió de aquella ciudad, dexando mal herido a su comandante, desertó con fusiles y todo, y se acogieron a Arens.

El comandante Chaleco entró en el Quintanar de la Orden, é hizo 90 prisioneros.

El Médico lo verificó en Madrilexos, sin saberse hasta ahora otro resultado, que el de haber huido el general francés a Madrid, temeroso de caer en sus garras.

## PROVINCIA DE SORIA.

*Arnedo 24 de Setiembre.*

Desde fines del mes pasado hasta ahora no han descansado los enemigos, acosados de la constante actividad del comandante de la caballería D. Bartolomé Amor. Este infatigable caudillo los ha corrido de canton en canton, buscándolos en sus mismas guarniciones y persiguiéndolos donde quiera que se hallaban. Marchó á Logroño, pero no se atrevieron á salir, no obstante que los provocó desde Nalda, Albelda y Lardedo: aquí les cogió 256 fanegas de trigo. Supo que la guarnicion de Santo Domingo estaba en Nájera: se dirigió á ella: pero noticiosos de la visita que les iba huyeron precipitadamente: allí les tomó 29 rs. en quartos, y porcion de granos que tenían ya ensacados. Se encaminó siguiendo el rastro á la ciudad de Santo Domingo: los provocó con guerrillas, pero se estuvieron pasivos. Indignado de ver tanta cobardía, permitió que los soldados Joaquin Salas y Manuel Melero, se entrasen en la ciudad haciendo fuego: esto les estimuló á destacar 80 caballos de la guardia imperial que castigasen el deshecho. Salieron al campo: pero se duda si fue antes de xar las murallas que ser atacados, y volver á todo escape ácia la ciudad: sin embargo en el corto distrito se dexaron 8 muertos y varios despojos. Desengañado Amor de que los franceses solo son valientes quando sus fuerzas no encuentran resistencia, ó quando el número y las ventajas de las posiciones, les lisongean con un éxito feliz, se retiró á Ezcaray satisfecho de haber logrado con este paseo militar replegar las fuerzas enemigas, y llamarles la atencion para que entretanto fuese mas fácil la reunion de las tropas correspondientes á la division de Mina.

## EXTREMADURA

*Valencia de Alcántara 12 de Noviembre.*

Los franceses volvieron á ocupar á Mérida, donde han dexado una guarnicion que se dice de 1000 hombres con 200 caballos. Es de esperar que con el auxi

nuestros aliados repitan la escena de Girard. Su miedo es tal que tapian las boca calles de aquella ciudad, donde han colocado 3 piezas. En toda la tierra de Barr os se les nota extraordinaria agitación.

Alicante 27 de Octubre.

Referencia de Buza (en Cataluña) con fecha 5 del corriente, que en aquellas inmediaciones ha habido un fuerte ataque por la guarnicion de Cardona, que salió con su Gobernador, otros gefes, y varias otras tropas que allí habia: ignoramos aun su resultado. (Carta particular.)

Orden del 2.º exercito del 26 de octubre.

El general en jefe, harto acostumbrado á las vicisitudes de la guerra, no extraña el malogro de la empresa de ayer, aunque tuviese los datos mas fundados para lisonjearnos del buen éxito; y sin embargo de haber empezado la accion las mejores apariencias, ni por este contratiempo tiene menos confianza de repeler la invasion de los enemigos. Está satisfecho en general de la conducta de los señores generales, gefes, oficiales y tropas: lo está muy particularmente de la quarta division del quarto exercito del mando del mariscal de campo D. Josef Zayas; pero muy descontento de ciertos cuerpos, y de algunos individuos: no quiere infamar á estos ántes de convencerlos: luego que se haya justificado su cobardía, hará que recaiga sobre ellos todo el rigor de la justicia y venganza nacional.

CARTA REMITIDA.

Señor Diarista.—En su papel de vmd. de 21 del corriente, se dá por aviso, que de las 200 monturas completas que ha entregado D. Francisco de Laiglesia y Dairac, al comisionado por el general Ballesteros, el capitán D. Martín Montes, gran número de ellas las ha apresado un corsario enemigo, en un barco costanero, y que 50 se han embarcado en el buque de mi mando.

No puedo menos de manifestar á vmd., de que el

autor del tal aviso ha padecido grande equivocacion en mi buque no están las 50 monturas, y si en uno de los de las de mi comboy, a la qual es de acreditada eficacia, para que lleguen con seguridad á su destino. Las que se dicen apresadas, las he visto llegar á Algeciras en el comboy expedicionario del Sr. Copons, que fué donde las puso Montes, recomendadas al zelo del comandante de marina de aquella expedicion, y á la presente se encuentran empleadas en el brillante caballeria del general Ballesteros. Si vase y se manifestar esta verdad al público, quien se interesa tanto en la realidad de los hechos, y que cada qual ocupe el lugar que merece. El barco costanero apresado con monturas (según noticias de mar) fué uno que salió por Santi-Petri, hace mas de un mes, con 30 sillas viejas compuestas, que dicen remitia el Sr. Coupigni á disposicion del Sr. Ballesteros. La identidad de este apresamiento, no consta de oficio á ningun gefe de las marinas reales de las naciones aliadas. Desearia se manifestasen al público documentos; pues es del modo que se deben reparar tales procedimientos; y evitar en lo sucesivo el que nuestros costaneros nos llevan monturas á nuestros implacables enemigos.

B. L. M. de vmd. desde el misterio Bruno.

Manuel de Torrontegui.

**RIFA** = Habíendose verificado en la mañana de ayer el sorteo de los 30865 rs. 3 vn. que ha producido la rifa de los topacios como se avisó antes de ayer al público, ha salido la suerte al núm. 959, lo que se avisa al público para su inteligencia. = José Antonio de Hontanón oficial primero.

**TEATRO**. = Esta noche á las siete se representa la comedia nueva en este teatro: *Las vísperas sicilianas*. Concluida cantarán la tonadilla *la novia sin novia* la Sra. Illot, y los Sres. Segura é Illot: seguirá el zapateado por la Sra. Fuentes; á se dará fin con el saynete *Herir por los mismos filos*.

En la imprenta de D. Antonio Murguía, año de 1811.